
Raphaël pourquoi as-tu choisi de t’engager dans le cadre d’une mission en service civique ?
Je suis passionné par le « Heavy Métal » et lors d’un festival j’ai rencontré un bénévole de l’association 
«Chauffer dans la Noirceur» de Montmartin sur mer, nous avons sympathisé et j’ai appris qu’une mission 
était proposée. L’univers technique des festivals m’intéresse et la mission à « Chauffer » me permettait 
de découvrir cette face cachée.
J’ai aussitôt postulé et l’accueil s’est fait dans la foulée lors du festival.
Le regard de Simon, son tuteur :
L‘accueil s’est réalisé rapidement et « dans le jus » car nous étions en plein festival. Raphael a « plongé 
dans le grand bain » et a surpris l’ensemble de l’équipe par sa capacité d’adaptation et sa spontanéité. 

Peux-tu nous décrire tes fonctions au sein de l’association ?
Je suis facilitateur au sein de l’association et force de proposition tout en restant, bien sûr, à l’écoute 
de l’équipe. 
 
Peux-tu expliquer ce que tu fais concrètement ?
Je contribue à la mise en place du projet associatif dont l’axe fort est l’écoresponsabilité. Je n’ai pas de 
compétences techniques mais avec mon tuteur Simon nous cherchons et trouvons des solutions aux 
défis que nous nous fixons.
Nous apportons aussi aux groupes musicaux des réponses à leurs attentes, leur retour est gratifiant et 
enthousiasmant. 
Le regard de Simon, son tuteur :
Raphael est généreux et passionné. Les artistes le ressentent et lui expriment leur gratitude. 

TÉMOIGNAGE DE JEUNES ENGAGÉS DANS DES ASSOCIATIONS :  
→ Raphaël en service civique à l’association « Chauffer dans la noirceur » de Montmartin sur 
mer
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• Témoignage de jeunes engagés dans des 
associations : 
- Dans le cadre d’une mission de service civique 
- Au sein du Service National Universel (SNU) dans 
le cadre de sa Mission d’Intérêt Général (MIG)
- En tant que jeune président bénévole.
• Valorisation de l’engagement bénévole : les 
médailles de la jeunesse, des sports et de 
l’engagement 
• Valorisation d’une action financée dans le cadre 
du Fonds de Développement à la Vie Associative 
(FDVA) 2023 « FORUM DES OCEANS »
• Une plateforme numérique manchoise au service 
du mouvement sportif et associatif 
•  Le site de la préfecture de la Manche : page SDJES 
de la DSDEN de la Manche
• Le déploiement du « dispositif 2h d’Activités 
Physiques et Sportives supplémentaires au collège »
• Le déploiement du dispositif « Pass’Sport » 
•  Le Handiguide des Sports : la référence nationale 
des structures para-accueillantes.
• Le programme Erasmus+ Jeunesse et Sport : 
soutien à des projets de mobilité et de partenariats 
• Le conventionnement « Plan Mercredi » : parcours 
« Sport et ACM » 
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Quelles étaient tes attentes par rapport à 
cette mission ?
Comme j’ai pu le dire, je suis passionné par les 
coulisses du monde du spectacle et je continue 
lors de mes congés à participer bénévolement 
aux festivals de la région. Après des études dans 
l’industrie et l’aide à la personne, je me suis 
senti perdu et en perte de repères. Mon service 
civique à « Chauffer » m’ouvre des perspectives 
de formation pour un avenir professionnel dans 
le milieu artistique. Je suis déjà inscrit à une 
formation de « technicien plateau ».
Le regard de Simon, son tuteur :
Raphaël a gagné en maturité et en compétences, 
son expérience de 8 mois à « Chauffer » et son 
engagement bénévole lui assurent un solide 
bagage pour l’avenir. 
 

Comment s’est déroulée ton intégration au 
sein de l’équipe ?
Le festival venait de débuter et mon immersion 
s’est faite rapidement dans un climat de 
confiance totale.
Le regard de Simon, son tuteur :
Un regard bienveillant et le soutien de l’équipe 
auront permis à Raphaël de vivre in situ le 
festival et d’y trouver sa place. 

As-tu participé à des formations dans le cadre 
de ton service civique ?
Oui, j’ai participé par conviction à la formation 
de lutte contre les violences et harcèlements 
sexistes et sexuels. Je souhaite que l’art et en 
particulier les musiques actuelles contribuent à 
éradiquer ce fléau.
Le regard de Simon, son tuteur :
Déjà sensibilisé à cette thématique, on sent que 
Raphaël dans le cadre de sa mission, porte un 
engagement sincère et déterminé. 

Te sens-tu aidé pendant ce service civique ?
Oui, la liberté qui m’est offerte va de pair 
avec cette bienveillance quotidienne qui me 
permet de grandir et de construire mon projet 
personnel et professionnel.

Qu’as-tu préféré ?
Être considéré, reconnu mais aussi accompagné 
quand je ne savais pas faire quelque chose. Le 
côté concret, technique et pratique vécu dans 
une ambiance collective et dynamique m’a 
réellement séduit.

Quelles ont été les difficultés ?
Si la mission est passionnante, elle est aussi 
dense et le nombre d’informations à traiter 
dans la rapidité peuvent déstabiliser mais 
heureusement Simon mon tuteur est toujours 
resté à l’écoute. 

Penses-tu que cela puisse t’aider pour ton 
projet professionnel ?
Oui, c’est là le point très positif du service 
civique. Mon expérience pratique va me 
permettre de compenser les critères scolaires 
exigés pour intégrer une école de « technicien 
plateau ».

V
IE

 A
SS

O
C

IA
T

IV
E Le service civique aura-t-il un impact sur ta vie ?

Expérimenter, construire, partager auront, avec 
cette belle mission de service civique proposée 
par « Chauffer dans la noirceur », contribué à 
définir mon projet d’avenir.

Quels enrichissements tires-tu de ton 
volontariat ?
J’aurai vécu durant ces huit mois des rencontres 
humaines assez insolites. L’animation culturelle 
en milieu carcéral, en maison de retraite et en 
milieu scolaire m’auront fait m’ouvrir au monde 
et gagner en maturité.
Le regard de Simon, son tuteur :
Raphaël a trouvé grâce au service civique sa 
voie, sa place dans notre société et a su mettre 
à profit ses rencontres au bénéfice de son projet 
professionnel. 

Comment as-tu trouvé cette mission ? Pas 
trop compliqué sur la plateforme ?
“Grace au site, j’ai pu découvrir les différentes 
MIG qui m’étaient proposées. J’ai fait une 
demande et j’ai très vite reçu une réponse 
positive de la Radio, qui a abouti à un rendez-
vous.”

Pourquoi avoir choisi cette MIG ?
“J’ai choisi de réaliser ma MIG à Radio Sud 
Manche pour faire un premier pas dans mon 
projet professionnel. En effet je souhaiterais 
devenir Grand Reporter.”

Qu’est-ce que tu attendais de cette mission ?
“J’attendais donc de cette mission de 84h de 
confirmer mon ambition professionnelle, en
découvrant les différents métiers et tâches 
autour de la radio. Également je souhaitais 
améliorer mon aisance à l’oral et me confronter 
à la prise de parole en direct.”
Son tuteur (Stéphane MOREAU) :
“Grace à Johann HELAINE, fondateur de Radio 
Sud Manche, nous sommes rapidement entrés 
en relation avec Eloïse HAMON du SDJES 50. 
Ensemble nous avons fixé sur le site les objectifs 
et missions à réaliser. Grace à celui-ci, il est facile 
et rapide d’accéder au profil des jeunes. Notre 
première rencontre avec Margot avait donc 
pour but de confirmer les missions prévues et 
de mettre en place un agenda.”

Comment t’es-tu sentie concernant l’accueil, 
l’intégration au sein de l’équipe ?
“Je me suis tout de suite très bien sentie dans 
cette équipe. L’ambiance y est conviviale. Le 
festival P2N m’a d’ailleurs permis de rencontrer 
tous les membres, j’y ai trouvé ma place très 
rapidement”.
Son tuteur : “Après la présentation de la 
structure, nous avons posé les jalons des 

→ Témoignage de Margot, jeune volontaire 
dans le cadre du Service National Universel 
(SNU) au sein de la Web-radio : « Radio Sud 
Manche »
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semaines afin de cibler les attentes de Margot. 
Très vite Margot a fait preuve d’initiative et 
d’enthousiasme à l’égard des propositions 
qui lui ont été faites. Margot n’a pas hésité 
à proposer des innovations et changements 
positifs pour
l’organisation de la radio.”

Peux-tu expliquer ce que tu as pu faire 
concrètement ?
“Durant ces 84h, j’ai pu découvrir beaucoup 
de choses. J’ai eu la chance de passer plusieurs 
fois en direct en proposant mes propres 
chroniques, j’ai pu interviewer des invités, aller 
sur le terrain, j’ai appris à mettre en podcast 
et gérer les réseaux sociaux de la radio, j’ai pu 
faire des jingles et des bandes-annonces, et 
découvrir l’aspect technique avec le montage 
et les logiciels de programmation musicale.”

Quelles ont été les difficultés ?
“Je n’ai pas rencontré de difficultés 
particulières, mise à part le côté technique qui 
était un peu plus complexe.”

Comment poursuis-tu ton expérience ?
“A ce jour j’ai terminé depuis un moment 
mes 84h et je continue en tant que bénévole 
à faire partie de Radio Sud Manche. Je viens 
toujours présenter quelques chroniques et 
faire des jingles ou bandes annonces. Et nous 
nous retrouvons également lors d’évènements 
ou festivals !
Je suis très heureuse que le SNU m’ait permis 
de découvrir ce milieu et les membres de la 
radio avec qui je m’entends très bien.”
Son tuteur : “Nous trouvons que Margot a 
toutes ses chances d’aller au bout de son 
projet de journaliste.
Suite à ces expériences positives, nous 
aimerions continuer à proposer ces MIG au 
sein de la Radio. Cela permet non seulement 
d’aider les stagiaires dans la consolidation de 
leurs projets, mais cela fait aussi vivre la radio 
avec leurs apports d’initiatives.”

→ En tant que jeune président bénévole : 
Témoignage de Fabienne DELISLE (56 ans) 
et Floran BAREY (27 ans) du Tennis Club 
Haytillon (TCH)

Questions à Floran BAREY, nouveau Président 
du TCH : 

En quelques mots, quel est votre parcours 
au sein du club ? Etiez-vous déjà bénévole ? 
Dirigeant ? Autre ? 
Je suis licencié au club depuis l’âge de 4 ans. 
J’ai commencé en tant que bénévole à l’âge 
de 15 ans en accompagnant l’éducateur pour 
le mini tennis pendant 4 ans. Ensuite, je suis 
rentré dans le bureau du TCH à 20 ans et à 25 
ans je suis passé secrétaire pendant deux ans.
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ACCUEILLIR UN VOLONTAIRE 
EN MISSION D’INTÉRÊT GÉNÉRAL 
DANS VOTRE STRUCTURE

Dans le cadre de la mission d’intérêt général, 
le volontaire SNU participe aux actions de la 
structure d’accueil. C’est l’occasion de participer 
à un service rendu à la société dans différents 
secteurs d’activités et de mesurer les valeurs de 
l’engagement et du bénévolat. Il pourra ensuite, 
s’il le souhaite, prolonger son engagement dans la 
structure à travers d’autres dispositifs comme le 
Service civique ou la Réserve civique. 

POURQUOI ? 
Par leur vitalité et leur ancrage territorial, les 
organisations publiques ou associatives sont des 
partenaires privilégiés pour la réalisation des 
missions d’intérêt général et plus largement pour 
la réussite de l’ensemble du dispositif. 
Le SNU constitue, pour les associations, une 
occasion de rencontrer les jeunes et de mobiliser 
ainsi les bénévoles de demain. 

QUELS TYPES DE MISSIONS ?
• L’appui à l’animation d’une opération ;
• l’organisation d’un projet ;
• l’aide à l’accueil ;
• l’organisation d’événements culturels ou sportifs
• la participation à des chantiers de restauration 
du patrimoine, à des missions en faveur de 
l’environnement, auprès de personnes vulnérables, ...

QUELS DOMAINES ?
Solidarités, santé, éducation, culture, sport, 
environnement et développement durable, 
citoyenneté, etc. 

COMBIEN DE TEMPS ?
Pour une durée minimum de 84 heures à réaliser 
dans l’année qui suit le séjour de cohésion. 

Contact SDJES de la DSDEN 50 :
sdjes50-snu@ac-normandie.fr

Retrouvez toutes les informations utiles et 
proposez une mission d’intérêt général (MIG) sur :

www.snu.gouv.fr/structures
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Pourquoi avez-vous souhaité vous présenter 
comme président de l’association ? Quelles 
ont été vos motivations ? Y-a-t-il eu un élément 
déclencheur à votre décision ? Si oui lequel ?
Je suis au tennis depuis tout petit et c’est une 
histoire de famille. Mes grands-parents ont fait 
partie du bureau (ma grand-mère est toujours 
membre d’ailleurs (84 ans)). Ensuite ma mère 
était dans le bureau. J’ai donc toujours voulu en 
faire partie. Plus petit, je disais déjà à Fabienne 
qu’un jour, je serai président du TCH. Après 
quelques années dans le bureau, le poste de 
secrétaire s’est libéré, donc j’ai volontiers 
proposé ma candidature. L’année d’après, 
Fabienne est venue me voir et m’a demandé si 
je voulais passer président. 
J’ai accepté je l’ai donc accompagné dans 
sa dernière année de présidence pour me 
familiariser avec ce rôle.

Avez-vous eu des appréhensions suite à cette 
prise de fonction ? Si oui, lesquelles ? Et 
comment arrivez-vous à le lever ?
Oui et non car le fait d’avoir accompagné 
Fabienne pendant 1 an m’a bien aidé pour 
assumer ce rôle. Par contre, j’espère pouvoir 
être à la hauteur de ce rôle de président et tenir 
aussi bien ce rôle que Fabienne l’a fait pendant 
tout ce temps.

Cette fonction est-elle compatible avez votre 
vie personnelle (travail ? / études ? / enfants ? 
autres ?), comment cela s’organise ?
Oui on se donne le temps que l’on veut si on 
est motivé. On arrive toujours à s’organiser. Je 
consacre un peu de temps le midi ou le soir pour 
pouvoir remplir mes fonctions. Le téléphone, 
les mails et internet sont de bons outils pour 
être réactif.

Qu’est-ce que cette fonction vous apporte 
personnellement ?
Pour l’instant, je n’ai pas assez de recul pour voir 
ce que cela peut m’apporter personnellement. 
Ce qui est sûr, c’est que je suis fier de représenter 
le TCH.

Que diriez-vous aux jeunes ou aux moins 
jeunes qui n’osent pas franchir le pas pour se 
présenter pour œuvrer en tant que dirigeant 
associatif bénévole ?
Je dirais qu’il ne faut pas hésiter à s’investir 
dans les associations car toutes les associations 
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fonctionnement.

Votre projet pour le club ? 
Mon projet est de maintenir la bonne ambiance 
du club est de garder cette belle dynamique et 
pourquoi pas, un jour, avoir une salle spécifique 
tennis qui nous manque cruellement pour 
développer le club ?

Questions à Fabienne DELISLE, ex Présidente 
du TCH : 

En quelques mots, quel est votre parcours au 
sein du club ? Présidente / dirigeante depuis 
combien de temps au sein de l’association ? 
Je suis arrivée au club en 2000. J’ai commencé 
comme capitaine d’équipe, puis secrétaire du 
club pendant 4 ans, puis présidente pendant 13 
ans.

Pourquoi avoir quitté cette fonction ? 
13 ans c’est déjà beaucoup et il faut laisser la 
place aux jeunes ! L’énergie n’est plus la même 
après ces nombreuses années. Pour que le 
dynamisme du club perdure, il faut de l’énergie 
nouvelle ! 

Comment définiriez-vous votre rôle dans ce 
changement de présidence ? 
Dans cette « passation » ? 
Mon rôle a été d’accompagner Floran durant 
cette année de passation afin qu’il se retrouve 
à la tête de l’association avec tous les éléments 
et connaissances en main.

Concrètement, que faites-vous pour 
accompagner votre nouveau président ? 
Nous avons pris toutes les décisions ensemble 
pendant cette année de transition et je suis 
toujours disponible pour lui dès qu’il se pose 
une question.

Qu’est-ce qui vous motive à faire cela ? 
Ça me motive de voir des jeunes à qui j’ai très 
certainement donné envie de s’investir au 
sein de l’association. C’est la plus belle des 
récompenses ! Une association reprise par des 
jeunes et avec un bureau multigénérationnel, 
c’est l’assurance de la pérennité et de l’avenir 
de l’association !

Que pouvez-vous souhaiter de mieux à votre 
nouveau président dans ses nouvelles fonctions ? 
Je lui souhaite de prendre autant de plaisir que 
moi durant ces futures années et qu’il continue 
à intégrer les jeunes au sein de l’association. 
Vive le TCH !!
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La médaille de la jeunesse, des sports et de 
l’engagement associatif est destinée à récompenser 
les personnes qui se sont distinguées d’une manière 
particulièrement honorable au service de l’éducation 
physique et des sports, des mouvements de jeunesse 
et des activités socio-éducatives, des colonies de 
vacances, des œuvres de plein air, des activités de 
loisir social et de l’éducation populaire ou d’activités 
associatives au service de l’intérêt général.

L’usage veut que la candidature soit présentée par 
une personne qui connait le candidat et qui, par sa 
position dans le monde associatif, peut attester de la 
qualité de son engagement bénévole.

Le demandeur doit compléter un formulaire en 
retraçant le plus exhaustivement possible, la qualité, 
la nature des activités accomplies à titre bénévole en 
précisant les dates (début et fin).

Les conditions de durées initialement prévues pour 
accéder aux médailles sont les suivantes : 
- Médaille de bronze = 6 ans d’ancienneté 
- Médaille d’argent = 10 ans d’ancienneté (dont 4 
années dans l’échelon bronze)
- Médaille d’or = 15 ans d’ancienneté (dont 5 années 
dans l’échelon argent) 

Deux promotions sont organisées chaque année, celle 
du 1er janvier (médailles de bronze, argent et or) et 
du 14 juillet (médailles argent et or). La commission 
départementale a lieu en amont de ces deux dates 
pour statuer sur les dossiers. Elle est présidée par le 
chef du SDJES de la DSDEN de la Manche. 

Pour la promotion du 1er Janvier, les candidatures sont 
envoyées avant fin août.
Pour la promotion du 14 Juillet, les candidatures sont 
envoyées avant fin février. 
Il est possible de transmettre vos candidatures auprès 
du comité départemental des médaillés de la jeunesse, 
des sports et de l’engagement : 
robert.barthonnat@wanadoo.fr

Après Cherbourg-en-Cotentin en 
2022, l’association « Ambassade des 
Océans » a organisé le 4 novembre 
2023 la 2éme édition du Forum 
des Océans au Cinéma Le Long 
Court, puis au Centre les Unelles 
de Coutances. Une rencontre avec 
les acteurs émérites qui œuvrent à 
leur manière, pour promouvoir la 
préservation du milieu marin était 
organisée.

Cette édition renouvelle 
ses intervenants et salue la 
participation de l’association 
« Al Lark », référence française 
dans l’observation des cétacés 
qui est venue présenter les 
différents cétacés que l’on 
peut rencontrer dans la Manche et répondre aux plus 
désireux d’approfondir leurs connaissances. 
Cette édition a été marquée par la mise à l’honneur 
d’un aventurier de l’image, passionné par les 
rencontres animalières sous les surfaces des mers du 
monde, Jean-François Barthod. L’occasion pour les 
plus de 180 visiteurs sur la journée, de découvrir deux 
documentaires majeurs de ce cinéaste et réalisateur 
“Les orques de Crozet, David et les Goliath”, “Malpelo 
Seamounts, Les Joyaux du Pacifique”.
L’équipe d’Ambassade des Océans ancre donc son 
initiative de faire se rencontrer le grand public sans 
restriction d’âge en totale gratuité et des personnalités 
actives authentiques du monde bleu ! L’association 
a été soutenue par le FDVA 2023 à hauteur de 1500 
euros.

Toutes les informations relatives à la campane FDVA 
2024 seront disponibles sur le site de la préfecture de 
la Manche.

Contact au sein du SDJES : 
arthur.rome@ac-normandie.fr

VALORISATION DE L’ENGAGEMENT 
BÉNÉVOLE : LES MÉDAILLES DE 
LA JEUNESSE, DES SPORTS ET DE 
L’ENGAGEMENT ASSOCIATIF

VALORISATION D’UNE ACTION FINANCÉE 
DANS LE CADRE DU FONDS DE 
DÉVELOPPEMENT À LA VIE ASSOCIATIVE 
(FDVA) 2023 « FORUM DES OCEANS »
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Le FDVA est un fonds qui a pour objectif 
d’aider financièrement les associations 
soit sur du fonctionnement, soit sur des 
projets. La campagne FDVA 2024 débutera 
mi-janvier. 

http://robert.barthonnat@wanadoo.fr
https://www.manche.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Jeunesse-engagement-sports-et-vie-associative/Vie-associative2/Aide-aux-associations/Fonds-de-developpement-de-la-vie-associative-FDVA
https://www.manche.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Jeunesse-engagement-sports-et-vie-associative/Vie-associative2/Aide-aux-associations/Fonds-de-developpement-de-la-vie-associative-FDVA
http://arthur.rome@ac-normandie.fr 
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Un partenariat entre le Service Départemental de la Jeunesse, de l’Engagement et du 
Sport (SDJES) de la Direction des Services Départementaux de l’Education Nationale 
(DSDEN), le Conseil Départemental de la Manche, l’Atelier CANOPE Manche et le 
Comité Départemental Olympique et Sportif de la Manche (CDOS),  a permis de créer 
la plateforme numérique « Manche Infos Sports ».
Cette plateforme a pour objectif d’accompagner au quotidien les acteurs du mouvement 
sportif et du milieu associatif en accédant à un outil évolutif et adapté à vos besoins.

L’onglet « Associations : gestion quotidienne » permet aux associations de tous secteurs confondus de trouver des 
ressources pratiques d’ordre général et pratique. 
Les remarques et suggestions concernant la plateforme peuvent être adressées à : manche@franceolympique.com

Pour y accéder : scannez le QR Code : 

UNE PLATEFORME NUMÉRIQUE MANCHOISE 
AU SERVICE DU MOUVEMENT SPORTIF ET ASSOCIATIF 
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PAGE DU SDJES DE LA DSDEN 50 : SITE DE LA PRÉFECTURE DE LA MANCHE 
Pour avoir accès aux informations réglementaires, aux 
appels à projets et aux actions du SDJES de la DSDEN 
de la Manche, nous vous invitons à consulter le nouveau 
site « les services de l’état dans la Manche ». 
Afin de vous tenir informés de l’actualité du service, les 
pages  « Jeunesse, engagement, sports et vie associative 
» sont régulièrement mises à jour sur ce site.
La page est répartie en 6 thématiques : Jeunesse, 
engagement, sport, vie associative, réglementation et 
flash info SDJES
Rendez-vous sur le site : 
https://www.manche.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/
Jeunesse-engagement-sports-et-vie-associative

DÉPLOIEMENT DU « DISPOSITIF 2H D’ACTIVITÉS PHYSIQUES ET SPORTIVES 
SUPPLÉMENTAIRES AU COLLÈGE »
Dans le département, 9 collèges se sont portés volontaires pour mettre en place le dispositif « 2h d’activités 
physiques et sportives supplémentaires au collège ». L’objectif est de proposer une nouvelle activité physique, 
à des collègiens éloignés d’une pratique sportive régulière, en temps périscolaire, sur les créneaux identifiés 
par le chef d’établissement. 

Pour cela, les associations sportives et comités départementaux du département de la Manche ont un rôle de 
promotion du dispositif et de proposition concernant la mise en place de cycles d’activités. 

9 collèges volontaires dans le département 
6 établissements publics et 3 établissements privés se sont portés volontaires pour mettre en place ces cycles 
d’activités dans le département au sein de leur établissement sur l’année scolaire 2023- 2024 : les collèges 
Notre Dame (Saint-Pierre-Eglise), Jean Paul II (Coutances), le bon sauveur (Saint-lô), Jules Verne (Saint-Hilaire-
du-Harcouet), Anatole France (Sartilly), Jean Follain (Canisy), Inter Paroissial (Saint-lô), André Malraux (Granville), 
André Miclot (Portbail) et Georges Brassens (Pontorson).

Si vous êtes intéressés par la possibilité de mettre en place de cycles d’activités au sein d’établissements 
scolaires, vous pouvez prendre contact avec le service pour avoir plus d’informations sur le dispositif. Un flyer 
de présentation est notamment à la disposition des comités départementaux et des associations sportives. 

Si vous souhaitez rejoindre le dispositif, une démarche de candidature sera à effectuer sur le lien suivant : 
https://www.demarches-simplifiees.fr/commencer/2hsc (Au préalable de cette démarche, une prise de contact 
avec l’établissement scolaire et le SDJES de la DSDEN 50 est nettement préférable).  

Contact au sein du SDJES sur ce dispositif : jonathan.bidault@ac-normandie.fr

ou rendez-vous sur le site : 
http://www.pearltrees.com/atelier50/manche-infos-sports/
id58169081

http://manche@franceolympique.com
https://www.manche.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Jeunesse-engagement-sports-et-vie-associative
https://www.manche.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Jeunesse-engagement-sports-et-vie-associative
https://www.demarches-simplifiees.fr/commencer/2hsc
http://jonathan.bidault@ac-normandie.fr
http://www.pearltrees.com/atelier50/manche-infos-sports/id58169081
http://www.pearltrees.com/atelier50/manche-infos-sports/id58169081
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Le Pass’Sport est une aide individuelle de 50€, à 
usage unique et cumulable avec d’autres dispositifs 
existants. Cette aide a pour but de favoriser la 
pratique sportive des jeunes.

Depuis le lancement de la campagne en septembre 
dernier, 5 072 jeunes ont été bénéficiaires du 
dispositif dans le département de la Manche. Près 
de 320 associations, clubs ou structures de loisirs 
marchands se sont engagés dans le dispositif.

Si vous êtes déjà inscrit dans un club, une 
association ou une salle de sport, il n’est pas trop 
tard pour bénéficier de 50€ de déduction. Il vous 
suffit de donner votre code personnel à votre club 
dès à présent. 

Si vous êtes une structure éligible au Pass’Sport, 
engagez vos demandes de remboursement sur 
votre Compte Asso avant le 31 décembre 2023 !

Les notices explicatives sont à retrouver sur le 
Portail Pass’Sport : www.pass.sports.gouv.fr

Contact : ambre.joslain@ac-normandie.fr

Le Pass’Sport est une aide individuelle de 50€, à 
usage unique et cumulable avec d’autres dispositifs 
existants. Cette aide a pour but de favoriser la 
pratique sportive des jeunes.

Depuis le lancement de la campagne en septembre 
dernier, 5 072 jeunes ont été bénéficiaires du 
dispositif dans le département de la Manche. Près 
de 320 associations, clubs ou structures de loisirs 
marchands se sont engagés dans le dispositif.

L’Agence Erasmus+ France Jeunesse & Sport, au 
sein de l’Agence du Service Civique, est chargée 
de la promotion et de la mise en œuvre des volets 
jeunesse et sport du programme Erasmus+ et 
du programme Corps européen de solidarité en 
France. 
Le programme Erasmus+ offre aux jeunes de 13 à 
30 ans et aux acteurs du secteur privé et public 
travaillant en faveur de la jeunesse et du sport, 
l’opportunité de renforcer leurs compétences grâce 
aux mobilités et coopérations transnationales en 
Europe.

Une réunion d’information nationale aura lieu 
le lundi 11 décembre à 16h30 pour présenter 
les opportunités de financements offertes par 
le programme Erasmus+ (Celle-ci est organisée 
conjointement avec le ministère des Sports 
et le CNOSF). Toutes les organisations actives 
dans le domaine du sport (clubs sportifs locaux, 
collectivités, comités départementaux/régionaux, 
ligues..) sont ciblées.
Pour plus de renseignements sur ce temps 
d’information : erasmusplus-sportfrance@service-
civique.gouv.fr

Vous trouverez une vidéo explicative du programme 
sur la page youtube

Le « Handiguide » des sports est une plateforme 
qui référence les structures garantissant un accueil 
et une offre permettant aux personnes en situation 
de handicap d’accéder à une pratique sportive 
adaptée et de qualité. Grâce à cette plateforme, 
toute personne en situation de handicap peut 
trouver une offre de pratique sportive adaptée 
et de proximité. Pour trouver une structure, il est 
possible de filtrer la base de données en fonction 
de la discipline sportive, du lieu ou encore du type 
de handicap.

Dirigeants sportifs manchois, faites connaitre votre 
offre de pratiques de proximité ! Pour cela rendez-
vous sur la plateforme Handiguide des Sports : 

DÉPLOIEMENT DU DISPOSITIF 
PASS’SPORT : C’EST MAINTENANT ! 

PROGRAMME ERASMUS + JEUNESSE ET 
SPORT : SOUTIEN À DES PROJETS DE 
MOBILITÉS ET DE PARTENARIAT 

LE HANDIGUIDE DES SPORTS : 
LA RÉFÉRENCE NATIONALE DES 
STRUCTURES PARA-ACCUEILLANTES
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Il est possible de réaliser un autodiagnostic afin de 
positionner la structure sur sa capacité à accueillir 
des personnes en situation de handicap. Par la suite, 
vous pouvez inscrire votre structure sur la plateforme 
et signer la charte d’engagement Handiguide. 
Vous pouvez également solliciter un 
accompagnement pour monter en compétences 
sur le sujet et vous inscrire pleinement dans une 
démarche qualité.

Si vous êtes intéressés par ce dispositif, vous pouvez 
prendre contact avec le référent au sein du SDJES de 
la Manche :  ambre.joslain@ac-normandie.fr

http://www.pass.sports.gouv.fr
http://ambre.joslain@ac-normandie.fr
http://erasmusplus-sportfrance@service-civique.gouv.fr
http://erasmusplus-sportfrance@service-civique.gouv.fr
https://www.youtube.com/@ErasmusPlusFR_Jeunesse_Sport/videos
https://www.handiguide.sports.gouv.fr/
http://ambre.joslain@ac-normandie.fr
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Service départemental à la jeunesse, à l'engagement et aux sports de la DSDEN de la Manche 
12 Rue de la Chancellerie - 50000 SAINT-LO

Pour toutes demandes de renseignements, n'hésitez pas à prendre contact avec le SDJES :
Tél : 02.33.06.92.00  / e-mail : sdjes50-accueil@ac-normandie.fr

Dans le cadre du conventionnement « Plan 
Mercredi », 19 Accueils Collectifs de Mineurs 
du département ont répondu favorablement 
à la proposition d’accompagnement du SDJES 
de la DSDEN 50 à travers un parcours « Sport 
et ACM ». 

Un premier temps de présentation a été 
organisé à Ducey et Créances le 12 octobre 
2023 en partenariat avec l’Union sportive de 
l’enseignement du premier degré (USEP). 

Ces temps ont permis de travailler sur les différents objectifs à mettre en place afin d’obtenir un label :  
développer l’activité physique et/ou sportive au sein de l’accueil collectif de mineurs, organiser de manière 
ludique des événements en lien avec les jeux olympiques et paralympiques, prendre en considération les espaces 
pour développer des activités autour du sport ou de l’activité physique, pérenniser l’obtention de ce label. 

Les enfants et les jeunes ciblés par les labels sont ceux qui sont les plus éloignés d’une pratique sportive. Les 
enfants et les jeunes licenciés dans des clubs sportifs pourront profiter de cette dynamique pour ouvrir leur 
connaissance de l’activité physique et sportive à d’autres pratiques. 

La prise en considération des associations sportives de proximité et les liens à entreprendre avec celles-ci ont 
notamment été abordés lors de cette journée.

2024 verra donc fleurir de nombreuses initiatives sur l’ensemble du département au titre de la grande cause 
nationale de l’année à savoir : la pratique sportive. 

CONVENTIONNEMENT « PLAN MERCREDI » : PARCOURS « SPORT ET ACM » 
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